

# Neues aus den Studienkommissionen

## Allgemeine Information zum Curriculum

Bis ein Studienplan beschlossen ist muss er folgende Kommissionen durchlaufen: *Studienkommission (StuKo)*

Die StuKo besteht aus Mitgliedern der jeweiligen Studienrichtung (Professoren, wissenschaftliche Bedienstete und Studierende) und verfügt somit über gute Kenntnisse im jeweiligen Fachgebiet. Dieses Gremium erstellt das jeweilige Curriculum und führt ständig geforderte Anpassungen durch.

*Curriculakommission (CuKo)*

Die CuKo prüft den Studienplan auf Richtigkeit und Finanzierbarkeit.

*Senat*

Der Senat ist das höchste demokratisch gewählte Organ der Universität und beschließt das endgültige Curriculum.

Offiziell wird der Studienplan allerdings erst, sobald er im Mitteilungsblatt der TU Graz veröffentlicht ist.

<http://mibla.tugraz.at>

*Mastercurriculum (MuCu)*

Das Mastercurriculum (MuCu) ist eine Vorlage der CuKo um alle Studienpläne auf der TU Graz ein einheitliches Aussehen zu verpassen. Des Weiteren stehen bereits alle gesetzlich geforderten Rahmenbedingungen in diesem Dokument.

*Wichtigste Änderung im MuCu*

Bei einer VO gibt es einen Mindestumrechenfaktor zwischen SSt und ECTS

VO:  $1 \text{ SSt} \leq 1.5 \text{ ECTS}$

## Elektrotechnik

**In den letzten Semestern befasste sich die Arbeitsgruppe Studienkommission für Elektrotechnik intensiv damit das aktuelle Curriculum zu überarbeiten.**

Neben den Vorgaben, die durch das neue Mastercurriculum vorgegeben wurden, ging es vor allem darum überflüssige Lehrveranstaltungen zu streichen und damit den derzeit zu vollen Studienplan etwas auszulichten. Der Mas-

ter wurde in seiner Grundstruktur modifiziert um ein freieres Studium zu ermöglichen.

Für alle Studierenden die bereits im alten Curriculum studieren, wurden Äquivalenzlisten geschrieben bzw. gute Umstiegsmöglichkeiten gestaltet, um durch die Umstellung nicht wertvolle Studienzeiten zu verlieren.

Derzeit geht das neue Curriculum gerade durch die

nächsten Instanzen, weshalb noch weitere kleine Änderungen möglich sind. Läuft alles nach Plan, so wird das neue Curriculum bereits mit WS 2011/12 inkrafttreten.

Sobald der endgültige Studienplan feststeht, werden wir euch natürlich sofort informieren! Solltet ihr jedoch vorher schon Fragen haben, so könnt ihr uns natürlich gerne in unseren Sprechstunden besuchen.



Peter Reinprecht

## Biomedical Engineering

**Wie einige von euch bereits gehört haben, arbeitet die StuKo BME seit letztem Sommersemester an den Curricula für den Bachelor und Master Biomedical Engineering. Nach den letzten beiden Sitzungen am Beginn dieses Semesters geht die Arbeit in die Schlussphase. Die StuKo hat die Pläne bereits an die Curricula Kommission weitergeleitet.**

Um euch schon einige Informationen zu geben hier die großen Eckpunkte der neuen Pläne:

Der Bachelor Plan wurde an das neue Mastercurriculum angepasst und um einen Block mit vertiefungsspezifischen Grundlagen erweitert. Die Wahlfachzweige wurden in vorhandener Form beibehalten und angepasst.

Die größten Änderungen im BME Master betreffen die Wahlfachkataloge. Die bisherigen Zweige Bioinformatics und Molecular Bioengineering werden zusammengelegt und ein neuer Katalog, Biomechanical Engineering eingeführt. Der Allgemeine

Pflichtteil wurde angepasst und bleibt erhalten.

Da es sich um große Studienplanänderungen handelt werden die derzeitigen Studienpläne bestehen bleiben und können noch fertigstudiert werden. Nach der Veröffentlichung der neuen Curricula wird es einen Informationsabend für alle BME Studierenden geben. Dort werden wir euch die neuen Pläne und Möglichkeiten zum Umstieg auf das neue Curricula präsentieren.



Christoph Birkel